
Единственный заслуженный 
 

В середине января руководству Котласской горбольницы сообщили из департамента 
здравоохранения Архангельской области о том, что заведующий хирургическим 
отделением, врач-хирург с 33-летним стажем, ветеран труда Вадим Валентинович 
Петров удостоен звания «Заслуженный врач РФ». Теперь он единственный хирург 
КЦГБ, получивший столь почетный титул. 

 
Радостную новость Петрову передал главный 

врач. Поздравили с присвоением звания близкие и 
друзья.  

Сам хирург отнесся к этому событию сдержанно. 
– Вот если бы мне дали «заслуженного» лет 

десять назад, я бы по-настоящему порадовался, – 
говорит он.  

Тогда, по словам Петрова, хирурги работали на 
износ, днями и ночами. 

– Я дома не бывал, мотался везде, жена у меня 
одна двоих детей растила, отца они почти не видели, – 
рассказывает Петров. – Сейчас поспокойнее. 

В среднем 200 операций в год, 5 – каждый день. 
Редкими стали ночные вызовы, так как работает 
экстренная служба, состоящая из трех хирургов.  

Петрову не раз предлагали работать и в Вологде, 
и в Архангельске. Но Вадим Валентинович остался в 
Котласе.  

– Я однолюб, – говорит хирург. – Во-первых, в 
Котласе я начинал, во-вторых, у меня все родственники 

здесь, в-третьих, наша больница уже двадцать лет назад вышла на такой уровень, который, в 
принципе, был даже немного выше областного.  

А потом семья, дети… 
Вадим Валентинович Петров окончил школу № 4. Пойти в медицину ему предложила 

мама, которая работала преподавателем в медучилище. Профессия врача казалась Петрову 
«чистой, аккуратной». Поддавшись на уговоры мамы, он поступил в Архангельский 
медицинский институт (теперь СГМУ). По окончании приехал в Котласскую горбольницу и 
уже 33 года работает в ней. 

Несмотря на то, что у хирургов зарплата невысокая, а требования огромные, да и 
вообще работа тяжелая, к тому же есть риск заражения, Петров никогда не думал сменить 
профессию.  

– Это такая интересная работа, – считает Вадим Валентинович. – Это не как 
«порошочники». Они таблетку назначили и ждут, когда она подействует. Не помогло – 
другую назначат. А у нас не так: если сделал операцию хорошо, человек уже на следующий 
день начинает вставать, двигаться. Положительная динамика, как мы говорим.  
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